

### Madrid

## ¡NO SE IRAN!

Que la situación política no es buena, ni mediana siquiera, salta á los ojos de todos; pero que sea tal, que el señor Conde de Romanones, lleno de temor y de angustia, recuerde que hay un verbo que se llama *dimittit* y unos lugares de apacibilidad y sosiego donde reposarse de sus desventuras políticas, nos parece inverosímil para decirlo y absurdo para creerlo. Cuando estalla un incendio, el movimiento primero es el de la huida, pero inmediatamente viene la reflexión y ella dice que sin atolondramientos todo ó casi todo se puede salvar. De seguro que habrá reflexionado el conde y decidido quedarse. De otro modo las llamas devorarán su jefatura.

—Pero no es él, nos dicen, quien se quiere ir: son Gasset, Burell y Alba, los que se quieren marchar: para liberales y demócratas les parece demasiado fuerte el estéril dictadura.

Y tampoco creemos que se hallen en pie de marcha y por esos motivos los expresados señores. No es la primera vez que ejercen el cargo con las garantías constitucionales suspendidas. No es la primera vez tampoco que el partido á que pertenecen encara á los agitadores y clausura los centros donde se forja la agitación. No es singular que los liberales hayan reprimido así una huelga revolucionaria. Y no se sabe que en ninguno de esos casos, como ministros, ó como diputados, de todas suertes como cooperadores de una situación, trataran de esconder sus ropas del polvo de la responsabilidad.

Y como de antes no se sabe eso, no es de presumir que de ahora se sepa lo contrario, siendo de creer que habiendo actuado en el Consejo de disorepantes, no se considerarán en trance de sotornar de disidentes. Emitida la opinión y salvado el veto (qué inconveniente hay en salvar las respectivas carteras?)

Puede ser que me equivoque, pero cuando oigo decir que Fulano, Mengano ó Perengano se quieren marchar, me parece que oigo una cosa enormemente absurda. No, no quiere marcharse nadie. Se va... el que es echado, quien carece de habilidad para quedarse, quien no duda que lo van á aprear, pero por renuncia voluntaria absolutamente nadie, porque nadie quiere caer. Ser ministro y dejar de serlo es una caída, y la caída contada veces no tiene alguna nota ó alguna traza de ridiculez que tiente la risa.

No se irán, pues, los Sres. Burell, Gasset y Alba, como no sea que se vayan todos. ¿Y para qué se van á ir? ¿Para que salgan unos podencos y entren otros ídem que ostenten diversos collares?

Miguel Peñaflor.

## Cristo obediente

Obedeció al Padre hasta la muerte y muerte de cruz. No puede decirse más para encarecer el amor de un Dios hacia sus criaturas, pues por ellas se sacrificó hasta morir en afrentoso patíbulo.

Por obediencia al Padre y amor al hombre Cristo descendió de los cielos y se viste de la naturaleza humana; nace pobre y desamparado, sufre toda clase de privaciones, es perseguido desde la infancia y calumniado durante su predicación; pero la prueba más grande de obediencia la da en el huerto. Allí en la soledad donde se retrae á orar, considera la malicia de los hombres por los cuales se sacrificó; medita los crueles tormentos de la pasión y, con una intuición minuciosa y clara ve hasta los menores detalles de su martirio. Esta visión fué un sufrimiento anticipado y tan intenso que la frágil naturaleza flaquea y hubiera sucumbido ante la perspectiva de tanto dolor, si un ángel del cielo no viniese á confortarle. Fuerte lucha se entabla entre las dos voluntades y Cristo ruega á su Eterno Padre que aleje de Él si es posible el cáliz de la amargura; sin embargo triunfa la voluntad divina porque Cristo ha venido á enseñarnos la subordinación

de la materia al espíritu y añade: «No se haga mi voluntad, sino la tuya». Palabras de valor inmenso que cierran por decirlo así el contrato de la redención, asegurándonos ya la reconciliación con Dios.

La obediencia de Isaac caminando hacia el monte Moria, es una débil sombra de la sumisión de Jesús. Isaac ignora que será la víctima del sacrificio que su Padre prepara; Jesús conoce y vé con toda claridad el atroz suplicio á que será sometido. Y lo que más atormenta su corazón de Padre es la indiferencia con que la humanidad acogiera su sacrificio; indiferencia que Cristo vió ya representada en el sueño de sus discípulos, á quienes había encargado velar y orar para no caer en la tentación.

Sólo Dios, que es el compendio de todas las virtudes y por tanto la bondad suma, podía humillarse hasta el extremo de aparecer como reo de malicia infinita siendo la misma inocencia, y consentir ser ultrajado, vilipendiado y muerto á menos de las obras que Él formó y en cuya obra se recreó llamando al hombre rey de la creación y haciéndole superior á todos los seres.

Contrasta en verdad tanta abnegación, tanta humildad, con la soberbia y altivez humanas.

¡Oh paciencia inagotable de Cristo! ¡Oh Dios de amor y de bondad! ¿Cómo te mueve á compasión el hombre, cuando está la dureza de su corazón que pide á gritos tu muerte, y después de presenciar los milagros que obras y oír la doctrina que predicas, atribuye á impotencia tu mansedumbre, no siendo ésta otra cosa que un exceso de amor?

Pero así discurre la criatura humana cuando su alma está entenebrecida por la culpa. Y tanto le ofusca y envilece ésta que se hace inferior en cierto modo á los brutos y hasta á los seres insensibles. Por eso vemos que en el Calvario es el único ser que no llora la muerte de su Creador. La naturaleza entera se estremeca de espanto, obscurécense el sol, tiembla la tierra, la tempestad se desata, las piedras chocan entre sí, el velo del templo se rasga, todo se conmueve... sólo la criatura racional, esa criatura privilegiada á quien Dios quiso otorgar un átomo de su divinidad, permanece impávida ante aquella escena nunca vista.

Señor, haz que penetre en el corazón de los hombres un destello de esa caridad que inflama el tuyo. Infúndele tu gracia para que, despreciando las cosas terrenas, sólo te ame á Ti en justa correspondencia. Olvida sus culpas; dale un arrepentimiento sincero, y perdónalos, Señor, porque no saben lo que se hacen.

Margarita del Prado.

## La Semana Santa

Commemorándose en la presente Semana Mayor la sagrada pasión y muerte de Nuestro Augusto Redentor, cumple á esta Alcaldía recomendar el mayor orden y compostura, así en las calles como en las puertas de los templos, y para preservar todo incidente que altere el común sosiego de estos días, he creído oportuno dictar las prevenciones que siguen:

Desde las doce de la mañana del Jueves Santo hasta el toque de Gloria, se prohíbe la venta de bebidas espirituosas y de cualquiera otros artículos que no sean los de primera necesidad, como igualmente que permanezcan abiertos los establecimientos en que se expendan.

Si bien en todo tiempo está llamada la autoridad á velar por la tranquilidad pública, resultan más imperiosos é ineludibles tales deberes en la noche del Jueves Santo y Viernes Santo, especialmente en la primera, en la que este culto pueblo demostrará sus acendrados sentimientos católicos observando, como siempre, la mayor compostura para que no se altere la fervorosa devoción de los fieles que visitan los templos, por lo que no se permitirán canciones profanas, que se intercepte el tránsito en las proximidades de las iglesias y onanito contribuya á turbar la religiosidad del vecindario.

Queda también prohibida la circun-

lación de carrajes en el interior de la ciudad exceptuando el coche correo y los vehiculos destinados al transporte de viajeros al ferrocarril.

Las calles de esta capital y singularmente las que han de recorrer las procesiones, habrán de asearse con esmero por los vecinos, procurando hacerlo antes del paso de aquéllas.

Los agentes municipales cuidarán del más riguroso cumplimiento de estas determinaciones y ma darán cuenta de los abusos que observen en para la imposición de los correctivos que procedan.

Córdoba 3 de Abril de 1917.—Salvador Muñoz.

## MISERERE

Del salmo Miserere sonaban las primeras solemnes notas, del obscuro templo bajo la nave gótica y soberbia, cuando de pronto, cual la densa nube que tímida se ausenta al fulgor de la luna, descorrióse una cortina que el altar cubriera, y los ojos atónitos del pueblo que prostrado en tierra oraban con fervor, vieron la imagen crucificada, pálida y sangrienta del Redentor del mundo, que, doliente, al concurso miraba con tristez.

Maravilla del arte, Realizada por fé grande y sincera era aquella escultura, fiel trasunto del Señor inmortal de cielo y tierra.

En ella se admira su semblante de acabada belleza, lívido y demorado, que triste se inclinaba hacia la tierra.

Sus labios contraídos por convulsión suprema, el cabello revuelto, y en las sienes coronas de dolor, de escarnio y befa.

Eran sus mismos ojos, que miraban con mansedumbre inmensa... su santo cuerpo rígido, ya de la muerte presa, pendiente de la cruz con níveo líbano de paz y de olencia; y tenía la sangre sus cabellos, su alba frente serena y sus manos y pies que agudos clavos taladraban con bárbara fiera, y gotaba del costado abierto por la herida tremenda... Trémulo, conmovido, y exhalando en sollozos y lágrimas su pena, el pueblo prostrado hundió en el pol-

vo la faz humilde de rubor cubierta, perdón clamando al cielo sumido en su vergüenza.

¡Perdón!, también el órgano gemía con armonía rítmica y severa, y el eco vagoroso que zumbaba en las altas vidrieras del templo, repetía la exclamación como doliente queja.

Alzó los ojos á la hermosa imagen y su oza sangrienta parecíame animarse á los reflejos de las mil luces trémulas...

Que á un esfuerzo titánico levantó su cabeza,

y elevando á los cielos las pupilas de mansedumbre lentas:

«Padre, perdónalos!» dijo anhelante y otra vez inclinó su faz excelsa.

Pilar de Covia.

## La Peregrinación Nacional de los Jueves Eucarísticos al Pilar

El movimiento es general. España entera ha respondido al llamamiento.

Es ella la que nos llama; ¡la Virgen del Pilar!... la Madre, la Corredentora, la que antes de subir al cielo quiso venir á Zaragoza y dejar en la Columna Santa una promesa de amor... una fuente inagotable de misericordia. Es la Madre de la esperanza la que nos llama; ¡quiere hablarnos!... ¡tiene muchas cosas que decir á sus hijos! y como en esta tierra no hay ingratos, los hijos todos de España oyeron complacidos el llamamiento y se disponen á venir á milares en peregrinación.

Para el hombre caído María fué siempre la esperanza, la feliz mensajera del bien. El Pilar fué el origen y fundamento de la fe española, y hoy va á ser el Coyadonga de la nueva reconquista. España ha visto la necesidad de ir á Jesús; quiere pro-

clamar ante el Pilar el ideal salvador; quiere ir á Jesús por María.

¡LA EUCARISTIA Y EL PILAR!... son dos grandes ideales, dos grandes obras de amor... la de Jesús en la Cena, la de María Santísima en Zaragoza...

Cuyos dos ideales se van á reunir en la proyectada peregrinación; los Jueves que conmemoran el día y la hora en que Jesús se hizo pan para darnos vida; y el Pilar que recuerda la hora bendita en que María Santísima vino en carne mortal á Zaragoza.

## LA PRENSA CATHOLICA

en general acogió con verdadero cariño la idea de la peregrinación y divulgó de tal suerte su noticia que quizás no haya un solo rincón de España donde no se haya hablado del asunto.

## LAS OBRAS EUCHARISTICAS

lanzaron todas su aprobación, su aplauso; ofrecieron su concurso. A la cabeza de ellas vinieron felicitando y ayudando á los Jueves y fundiéndose en los Juaves las Marías de los Sagrados. Siempre, por movimiento espontáneo de su corazón amaron la obra conmemorativa viendo en ella un verdadero avance eucarístico... Ellas han visto que el jueves debe ser un día admirable de amor, un día blanco, un día de banquete, un día divino. No sé lo que vieron... Porque ellas son

## EL CORAZON

y el corazón no piensa; el corazón ama; y las Marías aman mucho á los Jueves y acarician su peregrinación al Pilar como un hermoso y trascendental proyecto.

## NUESTRA BANDERA

Todos los Centros procurarán tener representación en aquellos actos; pero ir á Zaragoza un Centro con Bandera... es el desideratum. Por eso son muchos los Centros que actualmente trabajan por adquirirla. Sabemos que 55 están dispuestas...

## CONDICIONES DEL VIAJE?

El carnet ó tarjeta de identidad estará muy pronto á disposición de los Directores de Centros ó Presidentes de Juntas de peregrinación, mediante el cual y con la insignia de los Jueves se obtendrá el billete del ferrocarril en todas las estaciones con la rebaja aproximada del 50 por 100.

## CLASES DE SOCIOS

Los hay de dos clases: espirituales, que abonan 0'50, y los numerarios, cuya cuota es de 2 pesetas.

Cordobeses: hoy, en las filas de los fervorosos amantes del Sacramento del Altar y de los devotos del Pilar de Zaragoza, tenéis un sitio de honor; en esa falange entusiasta formarán los cordobeses, pues no en vano circula por sus venas roja sangre de santos; de mártires invictos que testimoniaron su fe con su sangre.

Cordobeses: á Zaragoza. ¡El Santísimo Sacramento lo pide, la Virgen del Pilar lo reclama!

Cuantos deseen inscribirse pueden dirigirse al Presidente, Sr. Deán, calle Encarnación, ó al Secretario, don Paulino Seo de Herrera, parroquia de San Nicolás.

## De los Centros Oficiales

Audiencia

La Sala primera ha dictado sentencia en la causa de La Rembla, por amenzas, contra Francisco Tspia Canala, condenándolo á la pena de cuatro años, dos meses y un día, y 125 pesetas de multa.

Se ha rendido á la superioridad la siguiente estadística del mes de Marzo último.

Existentes en 1.º de dicho mes 568; causas ingresadas 216 que arrojan un total de 784. De ellas se han terminado 36 por juicio oral, 7 por jurados, 53 por sobreseimiento libre, 126 provisional y 18 en modos distintos, que hacen un total de 239. Quedan pendientes para Abril 545.

Durante dicho mes fueron declarados procesados 52, de ellos 35 en libertad y 17 en prisión.

## Gobierno civil

En el Gobierno civil se ha recibido una circular de la Dirección general

de Contribuciones encaminada á que por los Ayuntamientos se proceda á la renovación de los peritos que figurarán en las comisiones de evaluación de la riqueza y en las juntas periciales.

Don Ambrosio Castaño, solicita 52 pertenencias de hierro, con el nombre «San Ambrosio», término de Balmeiz; 40 de hulla, con el nombre «Los Llanos» y 21 «Los Antiguos», en Villanueva del Rey.

Se han expedido licencias de casa á D. Juan Alcalá Bantex, D. José Moreno Velasco y D. Salvador Lara, de Bujalnos; D. Francisco Morillo Gómez, de Cabra, y D. Enrique Gamiz, de Córdoba.

## Hacienda

Se ha concedido á D. Encarnación García Ruiz, viuda del teniente don Luis Arias de Saavedra, la pensión de 400 pesetas, á pagar en esta Tesorería.

Para el sábado se ha señalado el pago de un libramiento de 500 pesetas, á favor del Depositario pagador.

## Militares

En la habilitación del Magisterio, á cargo de D. Manuel Enriquez, se halla abierto el pago de los haberes á pensionistas y jubilados.

Doña Mercedes Saenz, maestra de Lucena, solicita su traslado á Sevilla por derecho de consorte.

Se ha posesionado de su cargo el maestro de la 9.ª escuela de esta capital, D. Antonio Palma, cesando el interino D. Antonio Carranza.

## Militares

El primer teniente de la Remonta D. Francisco Alaminos, regresa de Lucena terminada la licencia.

Se conceden diez días de permiso al comandante de la Zona, don Juan Muñoz.

## Crónicas de la guerra

## La guerra democrática

Los Estados Unidos son originales en todo, y no podía por menos que lo fuesen también en sus métodos de guerra, á pesar de haber sobrellevado siempre por su profismo burgués y egoísta.

No es lo mismo batir en aguas de Cavite una escuadra pobre, poco numerosa y mal pertrechada, sin apoyo de cañones terrestres y sin apoyo de artillados refugios que vérselas con gigantesca escuadras aguerrias, con puertos admirablemente defendidos, con la protección de audaces escuadras de submarinos, y con la decisión de castigar severamente auxilios prestados á los enemigos en la era de paz; no es igual dar caza á unos barcos que ni apenas contaban con elementos para defenderse en aquella memorable salida de Santiago de Cuba que aventurarse á pelear con la más bizarra de las naciones, con los marineros que han sabido inquietar á la reina de los mares; no es idéntico pelear en tierra con un ejército bravísimo, pero sin medios de lucha, que ponerse frente á frente del más aguerrido de los ejércitos, por su fé, por su disciplina, por su método y por su decisión.

Es una loca aventura esta de la guerra en que ha metido ó piensa meter M. Wilson á supais; pero Yanqui-landia quiere á toda costa conservar ese sello de originalidad que tanto la afamó siempre; por lo pronto, decisión suprema que dará la victoria, el Kaiser ha sido borrado como socio de varios clubs.

La guerra será muy en breve un hecho real, más acaso sea una guerra sin guerra; algo así como aquello que dicen los chicos: ¡Cuando pases por mi calle...! Y como los alemanes no piensan pasarse por Yanqui-landia, asunto terminado, á menos que México no intervenga en la contienda, en cuyo caso la cosa se complicaría, y nada se puede preveer sobre lo que resultaría; Wilson no piensa por el visto, detallar al Congreso las medidas militares; á tomar, ni siquiera las financieras; éstas se tomarán después, y podrán consistir en un apoyo decidido financiero e industrial y en el envío de un cuerpo expedicionario á Europa, cuerpo cuya cifra total se hace ascender á la reducida cantidad

de 10,000 hombres; para una hora de fuego.

Lo original del caso es que en esto de la guerra están interviniendo los colegios femeninos, que se creen obligados á solicitar la intervención armada de su país para defender por la fuerza los principios que sirven de fundamento á la civilización cristiana.

Los dedos se les hacen huéspedes á los yankees y en todas partes ven ó creen ver espías germanos. Y toda la policía de los Estados Unidos se ha lanzado con ardimiento á la caza y pesca del espía.

Pero el colmo de la originalidad yankee corresponde de hecho y de derecho á la invitación hecha al público para que comunique á las autoridades federales cuantas indicaciones puedan ser convenientes para la defensa del país.

Allí que se toman las cosas muy por lo serio, puede que la invitación tenga hasta trascendencia, pero por acá, que somos demasiado guasones, aún en asuntos de tan capital interés, habría que ver los planes de defensa que propendrían en idéntico caso nuestros coterráneos. Este es el colmo de la guerra democrática. Sobran los Estados Mayores.

Capitán Bailén.

## CORRESPONSALIAS

AGUILAR

Miércoles Santo.—A las siete de la tarde saldrá de la parroquia de Nuestra Señora del Carmen la procesión de N. P. Jesús Caído, trasladándose á la ermita de la Vera Cruz.

Jueves Santo.—A las tres de la tarde comenzará las visitas de los sagrarios, por las cofradías, con sus penitentes.

A las siete de la tarde saldrá de la parroquia de Nuestra Señora del Soterrano la procesión de N. P. J. de la Humildad. El hermano mayor de dicha Cofradía, que se compone de 40 penitentes, es D. Emilio Berlanga Lanuza; en la plaza de García Prieto se incorporará el paso de N. P. J. Caído con la Centuria Romana, siendo el hermano mayor D. Cristóbal Palma, y es de Nuestra Señora de los Remedios mayordomo el ilustre juriscónsulto D. Agustín Aranda, y hermano mayor D. Antonio Obrero... Berliomi.

ALCARACEJOS

Fiesta del árbol.—Ayer, con igual entusiasmo que en los años anteriores, se verificó en esta villa la fiesta del árbol, plantándose en nuestra carretera aracias y eucaiptus.

Los niños y niñas de estas escuelas con los numerosos invitados, se trasladaron al «Círculo de la Unión» donde nuestro digno alcalde, gran admirador de esta fiesta, leyó un bien escrito discurso que fué justamente aplaudido.

Hicieron uso de la palabra enalteciendo la importancia del árbol, nuestro celoso párroco D. Martín Caballero, nuestro simpático coadjutor don Pablo Brull y nuestro muy querido médico titular D. Juan García Arvalo Hijosa, quienes recibieron también grandes aplausos de los concurrentes.

La preciosa y encantadora niña Joaquina Ayala Caballero, hija única de nuestro popular alcalde, leyó muy bien y con justa entonación, unas cuartillas referentes á la fiesta. También el niño Augusto Leal Cañizares, leyó admirablemente una inspiradísima y poética composición del ilustrado maestro titular de esta escuela, D. José Ventura Fernández.

Todos fueron calurosamente felicitados. D. Francisco Fernández Gómez, cura párroco de Villaralto, pronunció un magnífico discurso en el que nos reveló una vez más su gran elocuencia, cultura y erudición. Fué muy aplaudido y recibió muchas y efusivas enhorabuenas, enhorabuenas que la reitera el corresponsal haciéndolas extensivas á nuestro alcalde, á D. José Ventura y á cuantos han contribuido al gran éxito y brillantez de esta simpática fiesta de educación pedagógica y social.—Julio Arduaga Ravé.

ALMODOVAR DEL RIO

Al cielo.—Ha subido al cielo la niña Teresita Gutiérrez Revuelto, pri-

mogénita de nuestros amigos D. José Gutiérrez Pavón y D.ª Rafaela Revuelto Salcedo.

El oficio de ángeles se verificó en la mañana del día 8.

Sirva de lenitivo á los padres saber que cuentan en la Corte celeste con un ángel más que orará por ellos.

**Onomástica.**—Ha celebrado su fiesta onomástica el día 2, nuestro particular amigo D. Francisco Espín López, acudado propietario y segundo teniente de alcalde de este Ayuntamiento.

Dicho señor fué felicísimo y obsequió espléndidamente á sus amigos. — *Plácido Muñoz.*

**BAENA**

**Cultos.**—Se han celebrado muy solemnes esta cuaresma; en Santa María la Mayor el septenario de Dolores, terminando el día de la fiesta con solemne función y sermón, y por la tarde procesión por la carrera de costumbre, asistiendo los labradores con San Isidro, y los carpinteros con San José, escoltaba á la Santísima Virgen la sección de exploradores con su banda de tambores y cornetas.

En San Bartolomé, se han celebrado los Siete Domingos á San José, con sermón todas las noches.

En San Francisco, solemne quinario á Nuestro Padre Jesús Nazareno, con sermón todos los viernes, estando muy concurridos dichos cultos, por la gran devoción que le tienen á Jesús.

Las comuniones generales de niños y niñas y de adultos en ambas parroquias se han efectuado; repartiendo los señores curas párrocos entre los asistentes, hojas de propaganda, y preciosas estampas, y ricas medallas.

**Cofradía.**—Se ha fundado una nueva cofradía de los hermanos de la Soledad, cuyos hermosos trajes se están ya confeccionando, y saldrán en la procesión del Santo Sepulcro.

**Muerte sentida.**—Efecto de breve y traidora enfermedad, ha fallecido el 29 del pasado, Domingo Morales Valverde, joven albafil, que había contraído recientes nupcias con la señorita Rafaela Albendín López, hija del maestro de obras y perito municipal de esta ciudad don Antonio Albendín. Gozaba el difunto de generales simpatías por las buenas dotes de bondad y caballerosidad que le eran peculiares, así como por su ilustración y pericia. Recibió al día siguiente cristiana sepultura, testimoniándole estos vecinos su aprecio acompañándole en gran número de todas las clases sociales á la última morada. Descanse en paz y reciba la vida y demás familia nuestro más sentido pésame. — *Corresponsal.*

**MONTILLA**

**La novena de la Soledad.**—El viernes, 30 terminó la solemne novena que dedica la hermandad de Nuestra Señora de la Soledad á la Reina de los mártires.

Su altar se hallaba preciosamente exornado por las piadosas camareras de la Santísima Virgen, doña Luisa, doña Rosario y doña María Agustina Salas Sidro.

La imagen destacábase ricamente ataviada con las joyas que posee, obsequio de sus devotos, no habiendo podido lucir en estos cultos el hermoso manto que le ha regalado su camarera doña Luisa Salas, por las dificultades para su envío de una importante casa de Valencia, donde fué adquirido el año pasado y remitido después para hacerle indispensable reforma.

Ha asistido nutrida capilla de música bajo la dirección del inspirado profesor don Enrique Coscollar Ruiz de Salas.

Los sermones á cargo del Rdo. Padre Fructuoso García, misionero del Inmaculado Corazón de María, han sido modelos de oratoria sagrada, demostrando sus vastos conocimientos en las ciencias teológicas morales.

El día 30 fué la fiesta solemne y comunión general de los cofrades y numerosos fieles; en ella pronunció hermoso panegírico el referido Padre Fructuoso, conmoviendo al numeroso auditorio y dedicando bellísima é inspirada plegaria á la Reina de los cielos.

Reciban los cofrades y muy especialmente su hermano mayor don Francisco Salas Arjona, nuestra sincera felicitación, extensiva á las devotas camareras de la Soledad por sus desvelos y constancia.

**Procesión.**—Después de celebrada la novena á la Virgen de los Dolores en San Francisco de Asís, en la tarde del 3, salió procesionalmente la bella imagen recorriendo el itinerario de costumbre, llevada en andas por cuatro jovencitas y acompañando con velas encendidas, todas las niñas de las escuelas públicas y colegios particulares.

Numeroso público presencié el desfile que se desfiló con el mayor orden y compostura. — *Amador.*

**MONTEORO**

**Bautizo.**—En la tarde del 2 se ha verificado el del nuevo hijo del señor juez de esta ciudad D. Eduardo Delgado Gelmayo, habiendo recibido los nombres de Angel, Antonio, Eduardo, Alejandro de la Santísima Trinidad.

Las aguas sacramentales le fueron administradas por el virtuoso presbítero de Pedro Abad D. Antonio Pérez Vacas, siendo los padrinos del niño sus tíos maternos D. Juan Bengoechea Valle y D.ª Dolores Pérez de Baños, representado el susodicho padrino, con motivo de hallarse ausente, por el señor juez municipal de Pedro Abad D. Mariano Pérez Vacas.

Reiteramos nuestra más afectuosa enhorabuena á los señores padres del bautizado.

**Paciente.**—Se encuentra enferma de cuidado la Sra. D.ª Micaela Gutiérrez, viuda de Cañete, madre política del prestigioso médico de la localidad D. José León García.

Desearnos que mejorando en su padecimiento logre verse total y prontamente restablecida. — *Corresponsal.*

**POSADAS**

**Quinario.**—Se ha celebrado con toda solemnidad á nuestro Padre Jesús Nazareno, costeado por su hermandad en la ermita á El dedicada, Aotú una capilla de música que, por su competencia, buen gusto y desinterés, ha recibido unánimes elogios, á los que unimos el nuestro muy sincero y extensivo al hermano mayor don Manuel Palacios Niñez.

**Onomástica.**—El día 1 celebró sus días nuestro respetable amigo don Teodoro Dominguez Mifunt, airosprete y párroco dimisionario, y el 2 San Francisco de Paula, lo celebraron entre otras personas la Sra. Francisca Medrano Padilla, piadosa presidenta de las Hijas de María y activa primera María de los Sagrarios, y D. Francisco Aranda Torres, médico forense. Desde estas columnas les enviamos nuestra cordial felicitación.

**Letras de luto.**—En la madrugada del día 2 del actual, ha dejado de existir, víctima de traidora enfermedad y confortado con los auxilios de la Religión, el Sr. D. Luis Soldevilla y Guerrero, procurador de los tribunales. Nacido en La Carlota, vino á este pueblo, donde más tarde contrajo matrimonio con D.ª Carmen Blanco Ortega, profesora nacional. Dotado de un corazón grande, de trato afable y en extremo cariñoso y de rectitud á toda prueba, supo captarse generalissimas simpatías, ahorrando de manera especial con motivo de su muerte, por todos estos vecinos; pues, sin exagerar, puede decirse que no ha quedado uno que haya dejado de rendirle el último tributo de la amistad ó gratitud.

El sepelio, verificado en la mañana del día 3, ha constituido una imponente manifestación; en la presidencia figuraban el M. I. Sr. Deán de la Catedral de Córdoba, Dr. D. José Blanco Sancha, señores jueces de primera instancia y municipal, alcalde, teniente de la guardia civil, D. Juan Serrano, D. Antonio Soldevilla y otras personalidades que sentimos no recordar.

A su desconsolada esposa, D.ª Carmen Blanco y afligidos hijos señoritas Antonia, D. Luis y D. Juan, enviamos la expresión más sincera de nuestra condolencia. — *Valeriano.*

**PUEBLONUEVO DEL TERRIBLE**

**Boda aristocrática.**—Ante el altar de Ntra. Sra. de los Reyes, sita en la Capilla Real de San Fernando de la Santa Metropolitana y Patriarcal Iglesia de Sevilla, se ha celebrado la boda de la bellísima Sra. Dolores Gil Alvarez con el ilustrado joven D. Antonio Pedrajas Carmona.

Bendijo la unión el Dr. Sr. D. Jerónimo Gil Alvarez, beneficiado de la Catedral y hermano de la novia, siendo apadrinados por D. José Pedrajas Fuentes, digno alcalde de Puelblonuevo del Terrible (padre del novio) y por la distinguida Sra. D.ª Rosario Alvarez Romero, madre de la novia. Actuaron de testigos, por parte del novio, el exalcalde y prestigioso industrial de este pueblo D. Francisco Carrasco y el excelente amigo y cenozal de este Municipio D. Francisco Carmona Naranjo, y por la novia, sus hermanos políticos Sres. D. Manuel Mañuel y D. José Pachón, propietarios de Dos Torres y Sevilla, respectivamente.

A la ceremonia hecha con todo lujo y esplendor asistieron infinitas personas que atenta y espléndidamente fueron obsequiadas en casa de la novia. Terminado el acto, los recién casados emprendieron su viaje de novios á Madrid, Córdoba y otras poblaciones.

**Regreso.**—De Sevilla han llegado los Sres. Pedrajas (D. José) y su virtuosa Sra. D.ª Dolores Carmona, don

Francisco Carrasco y su distinguida esposa D.ª Isabel Naranjo, D. Francisco Carmona y su joven esposa doña Antonia Ramírez y el competente secretario de este Ayuntamiento y joven abogado D. Antonio Castell Pedrajas. Todos vienen satisfecidos de las innumerables atenciones recibidas con motivo de la boda del Sr. Pedrajas (D. Antonio). Sea enhorabuena.

**Poseión.**—Se ha hecho cargo de la Alcaldía de este pueblo, nuestro buen amigo D. José Pedrajas, cesando el que lo desempeñaba interinamente D. José Antonio Pizarro. — *Manuel Villán.*

**PUNTE JENIL**

**Las procesiones.**—Se hacen los preparativos para que las procesiones de la Semana Santa respondan á su fama. Aunque por la situación angustiosa en que se halla el pueblo no se han hecho notables mejoras en el indumento y la ornamentación de las imágenes, estas saldrán con su legendarío lujo acompañadas por todas las Corporaciones y figuras bíblicas que dan carácter y realce á los cultos externos de estos días. Esta noche saldrá de la ermita de San Francisco Nuestra Señora de la Guía para depositarla en la de la Caridad, á fin de que figure en la función de «El Paso» que el Viernes Santo se celebra en la Plaza Nacional.

**Esponsales.**—Han firmado sus esponsales la encantadora señorita Manuela Durán Villarino y el inteligente sobrestante de Obras públicas D. Antonio Fernández Pérez. La comparencia para matrimonio fué tomada por el Cura párroco D. Fernando Naranjo Luque, concurriendo como testigos el banquero D. Francisco Padilla y del Castillo, el propietario Don Francisco García Hidalgo Morales y el Capitán de Infantería D. Miguel Rivas Morales. El acto se celebró en la más estricta intimidad. La boda se celebrará en este mes. Desearnos á los futuros cónyuges todo género de venturas. — *Mirimó.*

**VILLAFRANCA**

**Nueva Institución.**—Debido al incansable celo de nuestro estimado párroco D. Enrique Ayllón, auxiliado por el bondadoso Coadjutor D. Acisclo J. Carmona, se han fundado en esta villa las Conferencias de San Vicente de Paul. Merecen mil plácemes y son dignas de elogio Doña Angeles Quejada, Doña María Ruiberriz, Doña Elisa Ayllón, las Sras. Adelita Rodríguez, Dolores Castro, Luisa García del Prado, Frasquita Ayllón y María de la Concepción Torrero, que llenas de abnegación y caridad van visitando á los desgraciados llevándoles el consuelo moral y material de que carecen. El Señor llene de bendiciones á las señoras y caballeros que han emprendido tan caritativa obra, escuchando los consejos de su querido párroco. — *El Corresponsal.*

**OTROS PUEBLOS**

Tenemos atrasado sin publicar por falta de espacio, varios artículos de nuestra colaboración. Además de corresponsales están en turno Encinas Reales, Fuente Obejuna, Villafranca, Montilla, Aguilar.

**DE SOCIEDAD**

Mañana, Santa Emilia, son los días de las Sras. Serrano, Alvear, Benito, Guerra Sánchez, Valdelomar, señoritas Barro de Seoane, Sánchez Guerra de Rodríguez.

Sres. Díaz Moren, gobernador civil; Serrano Navas, Peñuela Silva, Izuardi, Velasco Estepa, Miranda Rico, Navas, Millán Moreno, Illán, Berlanga, Alvarez.

También es San Vicente y son los días de la Sra. Cea de Urrutia y señores Orti Peralta, Narbona, Alcover, Rodríguez y Nieto.

Algunas de las personas citadas no los celebran por recientes desgracias de familia.

— Marchó á Lucena el alcalde de aquella ciudad don Alejandro Moreno Cañete.

— Está en Córdoba el abogado montillano D. José García Moyano.

— Llegó de Fuente Obejuna el diputado á Cortes D. José Castillejo Castillejo.

— Después de pasar una temporada en sus posesiones de Pedro Abad regresó á su casa de Granada nuestro querido amigo don Manuel Vargas Chacón, en unión de su distinguida esposa é hijos.

— A pasar la Semana Santa en Sevilla marchó hoy en el correo doña Carmen Espinosa de Díaz Moren, su hermano político D. Joaquín de Elizalde y su primo D. Melchor Almagro.

— Hoy ha estado en Córdoba un hijo del acudado propietario de Lucena don José de Mora Madroñero,

# HERNIADOS (quebrados)

**LEED:** El reputado ortopedista de Barcelona Sr. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas que están sufriendo, estará en Córdoba únicamente el lunes día 9 de Abril hospedándose en el hotel España y Francia, donde demostrará á todos cuantos quebrados se le presenten, que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias, mediante los maravillosos aparatos de su invención, los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombreres, mujeres y niños deben de usarlos. Herniados, no dejes pues de visitar sin pérdida de tiempo á dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio verdad único é infalible de vuestros graves males, por lo que tan entusiastamente muchas eminencias médicas lo están recomendando. Si queréis ahorrar salud, tiempo y dinero no debeis nunca comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero al ortopedista Torrent, de nombre registrado, y tened muy presente que estará en Córdoba únicamente el lunes día 9 de Abril, hospedándose en el hotel España y Francia.

**NOTA.**—Estará también en Sevilla, el día 8 de Abril, en el hotel Oriente; en Lucena, el día 10, en la fonda Sutilza y en Málaga, el día 11 en el hotel Alhambra, donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente. Talleres y despacho en Barcelona, Unión 13. Casa Torrent, nombre registrado.

— Ayer estuvieron en Córdoba los marqueses de Villabragima, hijos del conde de Romanones.

## Crónica Local

**Indicador de cultos**

Seguendo la costumbre de años anteriores, con el presente número repartimos el indicador de los cultos que se celebrarán durante la Semana Santa en esta capital. Dicho indicador es solo para los suscriptores de Córdoba, que es á quienes interesa.

Por haber recibido los datos después de editado este folleto, no hemos podido consignar que los oficios en el Hospital de Ntra. Sra. de los Dolores, son el Jueves Santo á las 9 y el Viernes Santo á las 8.

**Exploradores palentinos**

Hoy han llegado á Córdoba y hemos tenido el gusto de saludarlos en esta redacción dos jóvenes exploradores palentinos: los hermanos don Vicente y don Miguel Zubillaga.

Estos intrépidos jóvenes salieron de Palencia en bicicleta para visitar Sevilla y llevar un saludo de sus antiguos feligreses al hoy cardenal Almaraz.

Traen también un saludo afectuoso, que devolvemos con reciprocidad cordial, de los periodistas palentinos, para quienes trabajamos en la prensa andaluza.

Los hermanos Zubillaga, marcharon de Palencia á Salamanca, de allí á Cáceres, Badajoz y Sevilla.

De Sevilla fueron á Eoija y luego vinieron á Córdoba. Mañana proseguirán su viaje.

Les deseamos que este sea vea coronado por el éxito.

**En San Hipólito**

Las congregaciones de la Inmaculada San Luis Gonzaga y San Estanislao de Koska, asistirán en corporación á los divinos oficios que se han de celebrar los días de Jueves y Viernes Santo en la Real Colegiata de San Hipólito.

Jueves Santo. A las nueve de la mañana Divinos oficios y comunión general por los Luises y Estanislao. A las tres de la tarde. La Congregación de San Luis se reunirá en la sala capitular de la Real Colegiata y presidida por el P. Director saldrá á visitar los sagrarios más apartados de la capital.

Viernes Santo. A las ocho de la mañana los oficios del día y adoración de la santa cruz por todos los congregantes.

Los Luises han formado turno para dar guardia de honor al Santísimo Sacramento, desde que terminen los oficios el Jueves Santo hasta la terminación de los del Viernes Santo.

## Espárragos "Trevijano,"

Se prefieren á los frescos

**Atiros**

Anoche Francisco Preciados Barrión, que era perseguido por la policía como autor de un robo anduvo á tiros con los agentes de la autoridad y logró fugar en el corralón de Bataneros.

**Robo**

Anoche se comió un robo en la tonelería de don Francisco Torrent Terol. Se ignora á cuanto asciende la cantidad robada.

**González Hernández GORDOBA**

Paseo del Gran Capitán 19

Moscosos, Azulejos, Cementos, Tuberias, Calentadores de Agua, Bañeras, Lavabos, Inodoros, Bidets, Papel higiénico, Cocinas, Fregaderos, Estufas, & S. Pinturas al agua MATOLIN

**Casa de Socorro**

Hoy han sido curados: Francisco Millán Conde, de una herida contusa en el brazo derecho; Rafael Blancas Rodríguez, de la fractura del tercio superior de la pierna derecha; Rosario Gutiérrez Suárez, de erosiones en el dedo pulgar; Antonio Moreno López, de erosiones en el antebrazo izquierdo; Rafael Pérez Martínez, de quemaduras en la boca; José Trujillo Pantaleón, de una herida punzante en el brazo derecho, y Manuel Zamorano, de una contusión en el antebrazo izquierdo.

**Recomendación de interés**

Beba V. leche de la Lechería Higiénica y se alegrará cada día más; no es más barato el artículo que cuesta menos dinero; el más barato es el que tiene mejor clase y cuesta muy poco más que el inferior.

Leche inmejorable á 60 céntimos litro. Queso fresco de vaca especialidad de la casa á 2'50 pesetas kilo. Reparto á domicilio.

**Gran Café "La Perla,"**

CONDE DE GONDOMAR, 1

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene, debido á los excelentes artículos que presenta, que son elaborados con los más puros y selectos que se conocen.

Refrescos gaseados, vinos y licores, nacionales y extranjeros.

Cervezas al grifo y en botellas, de todas marcas.

Especialidad de la Casa en chocolates con pastas á 30 céntimos. A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, á 35 céntimos.

Servicio permanente y á domicilio. — Teléfono, núm. 4.

**La Abundancia**

Ultramarinos - Tocinería

— de —

**Manuel González Hoyos**

Jamones, salchichones, chorizos, bacalao, conservas de pescado y de hortalizas, semillas y salvados.

Pan del horno de Barea á 48 céntimos; idem de familia, á 40.

JUDERIA, NUM. 9

**Tocino superior**

de los Estados Unidos, se vende en casa de los Sres. Carbonell y Compañía, S. en C. á 112 rles. arroba por cajas completas, y á 110 reales arroba por pedidos de 25 kilos en adelante por Aguilera de la Frontera. En nuestros almacenes de Córdoba, á 115 reales arroba, para fuera, por pedidos de 25 kilos en adelante.

**CASA JOSÉ BARRA, HIJO**

TORIL, 1, 3 y 4

Precios de venta al público desde el 2 de Abril, hasta nueva estimación:

Carnes de vaca con hueso, 2'46 pesetas kilo; idem sin hueso, 3'46.

Ternera con hueso, 3'00; idem sin hueso, 4'00.

Macho, 2'16.

**Tourist's Bar and Restaurant**

CALLE VICTORIANO RIVERA, 4 (ANTES PLAZA)

TELÉFONO, NÚM. 200

Bajo la dirección del acreditado cocinero D. Pablo Bruzo Fuentes. Servicio esmerado y económico. Encargos á domicilio con prontitud. Plato del día para mañana: Filete con guisantes.

**PROBAD LOS CHOCOLATES**

... QUE ELABORA ...

**HIPOLITO CABRERA**

Alfaros, 11.—POZOBLANCO

UNICA FABRICA DE CHOCOLATES DOMINOS

TIENE ENTRADA LIBRE AL PÚBLICO

VITRINA EN SEVE DIFALON

**SELLO INSTANTÁNEO YER**

SELLO INSTANTÁNEO YER

CURA

DOLOR DE CABEZA

JAQUECAS, NEURALGIAS, DOLORS REUMÁTICOS, ETC.

SELO OVERTA. UN BRAS



